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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

Tarif yang harus dibayarkan pengunjung saat berwisatav ke Candi 

Borobudur kembali menyeruak.  Menteri Koordinator Bidang 

Kemaritiman dan Investasi, Luhut Binsar Pandjaitan memberi sinyal 

bila Kementerian Pariwisata dan Ekonomi Kreatif (Kemenparekraf) telah 

rampung melakukan uji coba. Hasilnya secara resmi akan diumumkan oleh 

PT Taman Wisata Candi (TWC) sebagai pengelola. Bocoran pun telah 

diberikan Menparekraf, Sandiaga Uno. Dia mengatakan kisaran harga tiket 

masuk Candi Borobudur adalah Rp 100.000 sampai Rp 150.000 untuk 

wisatawan lokal dan Rp 500.000 untuk wisatawan mancanegara atau 

wisman. Dia menjelaskan perhitungan besaran tiket itu berdasarkan uji coba 

tahap akhir bersama ASEAN Tourism Forum (ATF). Meski relatif mahal, 

namun rencana harga tiket wisata sebesar itu lebih murah dibanding 

usulan sebelumnya yang berada di angka Rp 750.000. Biaya tinggi 

perawatan Borobudur menjadikan angka sebesar itu ideal. Tapi 

jangan lupa, rakyat sebagai tamu bisa jadi merasa berat dengan tarif 

baru.

(Baca	Hal	11)
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TARIF BARU 
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MENURUT MODE 

TRASPORTASI

DARAT

LAUT

UDARA 551.927

202.712
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Seteru Firli-Novel hingga Gaduh 
'Pemulangan' 2 Petinggi ke Polri, Ada Apa KPK?

Jaksa yang bertugas di KPK masih 
berurusan dengan pangkat di instansi 
asalnya, Kejaksaan Agung “Tapi usulan 
juga memang dari direktorat yang ada 
di KPK itu sendiri. Tetapi aturan lain 
perlu kami cross check seperti apa 
aturan normatifnya,” tutur Ali.

Pesimistis	Harun	Masiku	
Tertangkap

Di sisi lain, Mantan penyidik KPK, 
Novel Baswedan, mengatakan KPK di 
era pimpinan Firli Bahuri tidak akan 
menangkap buron kasus korupsi 
Harun Masiku. Hal itu diutarakan 
N o v e l  m e l a l u i  a k u n  T w i t t e r 
pribadinya. Novel awalnya merespons 
pemberitaan soal momen Presiden 
Joko Widodo meminta Ketua KPK Firli 
Bahuri menjawab pertanyaan perihal 
teknis proses pencarian buron Harun 
Masiku.

"Saya yakin selama Firli menjadi 
pimpinan KPK, DPO atas nama Harun 
Masiku tidak akan ditangkap," cuit 
N o v e l  s e p e r t i  d i l i h a t ,  K a m i s 
(9/2/2023).

N o v e l  m e n g a t a k a n  s i k a p 
pesimismenya terhadap upaya KPK 
dalam mencari Harun Masiku dia 
u t a r a k a n  s e t a h u n  l a l u .  R a s a 
pesimisme itu, kata Novel, tidak 
berubah hingga saat ini."Hal ini sudah 
pernah saya sampaikan sejak sekitar 
setahun lalu dan sampai sekarang 
masih benar," katanya.

Dia menambahkan, Harun Masiku 
bisa ditemukan jika memang KPK 
memiliki keseriusan dalam melakukan 
pengejaran."Kalau memang dicari 
b e n a r - b e n a r,  m e s t i n y a  b i s a 
ditangkap," ujar Novel.

Meski demikian, KPK meminta 
masyarakat optimistis terhadap 
proses penegakan hukum kepada 
buron kasus korupsi."Saya kira kita 
semua harus optimistis dalam upaya 

p e n e g a k a n  h u k u m .  T a n p a 
berprasangka dan berpersepsi gitu ya 
negatif ataupun membuat narasi-
narasi yang kemudian seolah-olah 
KPK tidak bekerja," kata Kabag 
Pemberitaan KPK Ali Fikri di gedung 
KPK, Jalan Kuningan Persada, Jakarta 
Selatan, Kamis (9/2/2023).

Setidaknya ada empat buron kasus 
korupsi yang masih dikejar KPK. Ali 
menegaskan proses pengejaran para 
buron itu terus dilakukan."Saya 
pastikan KPK terus memburu dan 
mencari seluruh buron KPK yang 
tersisa empat itu. KPK bergerak, setiap 
informasi yang diterima di mana pun 
berada, gitu ya," katanya.

Sebagaimana diketahui, Harun 
Masiku sebelumnya dikenal sebagai 
calon anggota legislatif (caleg) dari 
PDIP. Namanya muncul saat Januari 
2020, ketika KPK melakukan operasi 
tangkap tangan (OTT). Kala itu Wahyu 
Setiawan, yang masih aktif sebagai 
komisioner KPU, dijerat KPK.

Dalam 1x24 jam, KPK resmi 
menetapkan Wahyu Setiawan sebagai 
tersangka. Wahyu diduga menerima 
uang terkait  dengan penetapan 
anggota DPR terpilih 2019-2024.

Pada 9 Januari 2020, Wahyu 
Setiawan resmi menyandang status 
sebagai tersangka. Wahyu Setiawan 
tak sendiri. Ada seorang bernama 
Agustiani Tio Fridelina, yang diduga 
turut menerima suap bersamanya. 
Sedangkan pemberi suap saat itu 
ditetapkan KPK adalah Harun Masiku 
dan Saeful Bahri.

Namun saat itu Harun Masiku 
t i d a k  i ku t  t e r j a r i n g  OT T  K P K . 
Perburuan pun dilanjutkan disertai 
b e r b a g a i  i n f o r m a s i  y a n g 
mencengangkan mengenai alasan 
Harun Masiku bisa lolos dari jeratan 
OTT KPK. KPK pun memasukkan 
H a r u n  M a s i k u  m e n j a d i 
DPO.(wid,rls,kum,mer/dya)

JAKARTA	- Kegaduhan sedang terjadi 
di tubuh Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). Mantan penyidik KPK, 
Novel Baswedan, mengatakan KPK di 
era pimpinan Firli Bahuri tidak akan 
menangkap buron kasus korupsi 
Harun Masiku. Di sisi lain, Kapolri 
J e n d e ra l  L i s t yo  S i g i t  P ra b o wo 
m e m b e n a r k a n  a d a n y a  s u r a t 
rekomendasi dari Firli agar Deputi 
Penindakan KPK Karyoto dan Direktur 
Penyelidikan Endar Prihantoro ditarik 
kembali ke Korps Bhayangkara.

"Iya memang betul ada (surat 
rekomendasi) ,"  ujarnya kepada 
wartawan dalam konferensi pers di 
Hotel Sultan, Kamis (9/2/2023).

L i s t y o  m e n g a k u  b e l u m 
menindaklanjuti surat rekomendasi 
dari KPK tersebut. Dia mengatakan 
Mabes Polri akan membahasnya 
dalam rapat terlebih dahulu."Namun 
demikian tentunya kita akan melihat 
peluang-peluang yang ada. Nanti akan 
kita rapatkan," jelasnya.

Sementara itu, Ketua KPK Firli 
Bahuri mengatakan pegawai Polri dan 
K e j a k s a a n  y a n g  s e l a m a  i n i 
diperbantukan ke KPK tetap menjadi 
tanggung jawab institusi masing-
masing.

"Kita hanya bisa berkomunikasi. 
Semuanya berada di mereka. Karena 
pembinaan karir mereka ada di tangan 
Kejaksaan maupun di Polri," jelasnya 
kepada wartawan di Gedung DPR.

Sebelumnya Direktur Penyelidikan 
KPK Endar Priantoro dan Deputi 
Pen in da ka n  da n  E kseku si  K PK 
K a r yo t o  d i l a p o r k a n  ke  D e wa n 
Pengawas (Dewas) atas dugaan 
melawan perintah atasan.  Ber-

dasarkan sumber , laporan itu imbas 
dari gelar perkara atau ekspose 
penyelenggaraan Formula E yang tak 
kunjung ditingkatkan statusnya dari 
penyelidikan ke penyidikan.

Ekspose digelar KPK bersama 
Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) 
pada 10 Januari lalu. Diikuti tiga 
pimpinan KPK yaitu Firli Bahuri, 
Alexander Marwata dan Johanis 
Tanak.Kegiatan itu melibatkan tim 
penindakan termasuk Karyoto, Endar 
Priantoro, Direktur Penyidikan Asep 
Guntur, Plh Direktur Penuntutan, 
Satgas Lidik, Satgas Sidik, dan Satgas 
Penuntutan.

Tiga pimpinan KPK diduga 'ngotot' 
agar status penyelidikan Formula E 
dinaikkan ke tahap penyidikan. 
Sementara jajaran penindakan tetap 
menyatakan belum cukup karena 
belum ditemukan mens rea atau niat 
jahat.

Berbeda dengan Kapolri, Juru 
Bicara Penindakan dan Kelembagaan 
KPK Ali Fikri menanggapi biasa terkait 
k a b a r  D e p u t i  Pe n i n d a k a n  d a n 
Eksekusi Karyoto, serta Direktur 
Penyelidikan Endar Priantoro yang 
ditarik  kembali  ke Polri  untuk 
promosi. Ali menjelaskan bahwa 
sebagian pegawai maupun pejabat 
struktural di KPK berasal dari instansi 
lain. 

Beberapa dari mereka merupakan 
anggota Polri, Kejaksaan, Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK) dan 
lainnya. Mereka pun ditugaskan di 
KPK dalam kurun waktu tertentu. 
Sehingga, ketika mereka ditarik 
kembali ke instansi awal, itu adalah hal 
yang biasa. “Kemudian apabila mereka 
memilih untuk mengajukan agar 
berkarier di tempat asalnya itu hal 
biasa,” kata Ali dalam keterangannya, 
Kamis (9/2/2023). 

Karena itu, kata Ali, pihaknya 
meminta agar kembalinya pegawai 
KPK ke instansi asal, tidak 
dipahami karena suatu 
m a s a l a h .  D i a 
m e n e r a n g k a n , 
beberapa di  antara 
m e r e k a  m e m a n g 
memutuskan untuk 
berkarier di instansi 
asal. “Di sini ada yang 
bekerja 11 tahun 4 
bulan 21 hari jadi 
saya berharap bisa 
d i p a h a m i 
persoalan ini biasa 
jangan kemudian 
dimaknai hal-hal 
lain,” ujar Ali. Ali 
p u n  e n g g a n 
b e r ko m e n t a r 
terkait kabar 
k e n a i k a n 
p a n g k a t 
K a r y o t o  k e 
dari jenderal 
bintang dua ke 
bintang tiga. 

A l i  m e n -
c o n t o h k a n , 

KETUA KPK 
FIRLI BAHURI

MANTAN 
PENYIDIK KPK, 
NOVEL 
BASWEDAN

JUMLAH TINDAK 
PIDANA KORUPSI DI 
INDONESIA (2013-2022*)
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Soal Jokowi Minta RUU Perampasan Aset Disahkan
DPR: Barangnya Belum Masuk

3

JAKARTA - Ketua Komisi III DPR, 
Bambang Wuryanto alias Bambang 
Pa c u l ,  m e r e s p o n s  p e r m i n t a a n 
P r e s i d e n  J o k o w i  a g a r  R U U 
Perampasan Aset segera disahkan. 
Menurut Pacul, saat ini draf RUU 
Perampasan Aset bahkan belum 
masuk ke DPR untuk dibahas.

"Lah wong barangnya saja belum 
masuk,  minta disahkan.  UU itu 
diusulkan, satu, oleh pemerintah, itu 
namanya inisiatif pemerintah pasti 
disertai Supres. Yang kedua, inisiatif 
DPR setelah diparipurnakan itu 
menjadi inisiatif DPR," kata Pacul di 
G e d u n g  D P R ,  S e n a y a n ,  K a m i s 
(9/2/2023).

P a c u l  m e n j e l a s k a n ,  R U U 
Perampasan Aset merupakan inisiatif 
pemerintah. Sehingga dibutuhkan 

Surpres Jokowi dan draf RUU 
untuk dibahas di DPR."Kalau 
[RUU] Perampasan Aset sudah 
pasti tidak dari DPR, tunggu 
d a r i  p r e s i d e n .  R U U 
Perampasan Aset belum masuk 
Bos, ini kan baru rembug-
rembug didiskusi. Tapi dua hal 
ini yang diinginkan, itu udah 
p a n j a n g  i t u  w a k t u n y a ," 
ucapnya.

Ketua Bappilu PDIP itu 
menambahkan, ada dua hal 
yang diminta oleh pemerintah 
terkait UU Perampasan Aset 
yaitu UU Pembatasan Uang 
Kartal dan UU Pengawasan 
Aset. Namun, saat ini, kata dia, 
pemerintah masih belum solid 
terkait diksi yang akan dipakai.

"Dua RUU ini sedang dalam 
massa kajian kami. Tetapi 
pemerintah sudah ingin? 
Sudah. Dari dua ini, mana yang 
dipercepat? Yang perampasan 
aset . Ada beberapa hal di 
pemerintah sebetulnya juga 
belum solid," tutup Pacul.

Menurut dia, pemerintah 
belum memiliki kesepakatan 
soal pihak yang ditunjuk untuk 
mengelola aset rampasan itu. Saat ini, 
menurut Pacul, tugas pengelolaan aset 
rampasan menjadi tanggung jawab 
Kementerian Hukum dan Hak Asasi 
Manusia (Kemenkumham). Namun, 
ada wacana lebih baik aset rampasan 
dikelola  oleh Kejaksaan Agung 
( Ke j a g u n g )  k a re n a  j a k s a  ya n g 
mengurus penanganan perkara dari 
awal hingga akhir. 

“Kemudian karena kebendaharaan 
n e g a ra ,  i t u  M e n t e r i  Ke u a n g a n 
(Menkeu),  dia minta itu masuk 
Kementerian Keuangan. Jadi di sana 
pun (pembahasan)  juga  belum 
selesai,” ucap dia. Ia menyatakan, 
Komisi III DPR tengah melakukan 
berbagai kajian tentang substansi RUU 
tersebut. 

Namun, sampai kini pihaknya 
belum mendapatkan surat presiden 
(Surpres)  soal  RUU itu.  “Kalau 
p e r a m p a s a n  a s e t  s u d a h  p a s t i 
(inisiatifnya) tidak dari DPR. Tunggu 
dari presiden,” kata dia.

Sebelumnya, Jokowi meminta agar 
RUU Perampasan Aset segera dibahas 
DPR. Pembahasan RUU ini masih 
mandek di DPR. Padahal Jokowi sejak 
2021 sudah bicara agar RUU ini bisa 
selesai di tahun 2022.

"Saya  mendorong a ga r  RUU 
tentang Perampasan Aset dalam 
tindak pidana korupsi dapat segera 
diundangkan," kata Jokowi dalam 
konferensi pers di Istana Merdeka, 
Jakarta, Selasa (7/2/2023).
KPK		Berharap	Dibahas	Tahun	Ini

S e m e n t a r a  i t u ,  K o m i s i 
Pemb era n t a sa n  Koru p si  (K PK ) 
menilai bahwa RUU Perampasan Aset 
sangat bagus dalam upaya penegakan 
h u k u m .  O l e h  s e b a b  i t u ,  K P K 
mendorong agar RUU Perampasan 
Aset tersebut dapat segera disahkan.

"Bahkan Presiden (Joko Widodo) 
dua tahun yang lalu ketika Hakordia di 
KPK juga mendorong agar masuk ke 
program legislasi nasional prioritas di 
DPR," kata Kepala Bagian Pemberitaan 
KPK Ali Fikri di Gedung Merah Putih 
KPK, Jakarta, Kamis (9/2/2023).

Ali menyampaikan harapan KPK 
agar RUU Perampasan Aset menjadi 
prioritas DPR untuk dibahas di 2023. 
Hal itu supaya akhirnya RUU dimaksud 
dapat disahkan secepatnya."Kalau kita 
melihat materi dari rancangan undang- 
undang itu sangat bagus sekali sebagai 
supporting penegak hukum," ujar Ali.

Ali menegaskan, KPK tidak hanya 
fokus menjebloskan para koruptor ke 
penjara dalam hal pemberian efek jera. 
KPK juga fokus merampas aset para 
koruptor, sehingga RUU Perampasan 
Aset  dipandang pent ing  untuk 
disahkan."Ke depan kalau itu undang-
undang disahkan saya kira ini sangat 
mendukung upaya pemberantasan 
korupsi sebagai efek jeranya ya 
melalui penindakan," ungkap Ali.

S e b e l u m n y a ,  K o o r d i n a t o r 
Indonesia Corruption Watch (ICW) 
Agus Sunaryanto mengatakan, jika 
RUU Perampasan Aset disahkan maka 
bakal menjadi salah satu instrumen 
hukum yang bisa membuat upaya 
pemberantasan korupsi lebih baik. 
Agus juga mengkritik pernyataan 
Presiden Joko Widodo yang tetap 
m e n d o ro n g  u p aya  p e n c e ga h a n 
korupsi  ketimbang penindakan 
melalui digitalisasi sistem guna 
mencegah pungutan liar (pungli). 

"Terus apa kabar Saber Pungli yang 
katanya akan mencegah berbagai 
pelanggaran disektor perizinan?" ujar 
Agus. Agus menilai upaya pencegahan 
tidak bisa hanya bertumpu kepada 
p e n c e g a h a n ,  m e l a i n k a n  j u g a 
penguatan penegakan hukum dan 
peraturan perundang-undangan atau 

regulasi.
Pengaturan mengenai perampasan 

aset hasil tindak pidana memang 
b u k a n  h a l  b a r u  d a l a m  s i s t e m 
pemidanaan di Indonesia. Pengaturan 
mengenai perampasan aset dapat 
ditemukan secara tersebar di dalam 
KUHP, KUHAP, UU No. 31 Tahun 1999 
Tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi sebagaimana telah 
diubah dengan UU No. 20 Tahun 2001 
(UU Tipikor), UU No. 8 Tahun 2010 
Tentang Tindak Pidana Pencucian 
Uang (UU TPPU), UU tentang Bantuan 
Hukum Timbal Balik (UU MLA), 
Peraturan Mahkamah Agung No. 15 
Tahun 2014 Tentang Pidana Tambahan 
Uang Pengganti dalam Tindak Pidana 
Korupsi, dan Peraturan kejaksaan No. 9 
Tahun 2019 tentang Perubahan Per-
a t u r a n  J a k s a  A g u n g  n o . -
027/A/JA/10/2014 tentang Pedoman 
Pemulihan Aset.

Namun, sistem dan mekanisme 
perampasan aset hasil tindak pidana 
yang tersebar di beberapa peraturan 
tersebut masih belum optimal dalam 
tataran implementasinya, masih belum 
mampu menghadirkan suatu model 
penegakan hukum yang berkeadilan 
bagi seluruh masyarakat.

Hal  ini  dapat kita l ihat dari 
rendahnya pidana denda maksimal 
bagi pelaku tindak pidana korupsi. 
Untuk jenis kejahatan selevel extra 
ordinary crime pidana denda maksimal 
Rp 1 miliar bagi pelaku tindak pidana 
korupsi tentu sangat rendah jika kita 
bandingkan dengan kejahatan lainnya. 
Misalnya tindak pidana narkotika 
dengan pidana denda maksimal Rp 10 
miliar sebagaimana diatur dalam Pasal 
113, Pasal 114, Pasal 116, Pasal 133, 
dan Pasal 137 UU Narkotika. Begitu juga 
denda maksimal untuk tindak pidana 
pencucian uang, yaitu Rp 10 miliar 
sebagaimana diatur dalam Pasal 3 UU 
TPPU.(wid,rls,ist)

Rancangan	Undang-Undang	(RUU)	Perampasan	Aset	hingga	kini	belum	
disahkan	DPR.	(FotoDok)

SEJUMLAH KASUS DAN NILAI 
ASETYANG BELUM BISA 
DIKEMBALIKAN KE NEGARA

2006

ADRIAN	WAWORUNTU,
Pembobolan BNI:

RP 1,7 TRILIUN

2009

IRAWAN	SALIM,
Penggelapan dana Bank Global:

9,9 JUTA DOLLAR AS
ADRIAN	KIKI,	
Korupsi BLBI:

RP 1,5 TRILIUN
HENDRA	RAHARJA,	
Korupsi BLBI:

9,3 JUTA DOLLAR AS

2011 & 2014

HESHAM	AL	WARRAQ		
Korupsi Bank Century

156 JUTA DOLLAR AS
RAFAT	ALI	RIZVI	
Korupsi Bank Century

RP 3,5 TRILIUN

2013 & 2015

ROBERT	TANTULAR,	
Korupsi Bank Century:

177,6 JUTA DOLLAR AS

2016

SAMADIKUN	HARTONO,	
Korupsi BLBI: 

RP 169 MILIAR



BLITAR - Wakil Bupati (Wabup) Blitar 
akan menggandeng Aparat Penegak 
Hukum (APH) dan Badan Pertanahan 
Nasional (BPN) dalam penyelesaian 
protes warga Desa Rejoso, Kecamatan 
Binangun, terkait jalan desa yang kini 
menjadi aset Pabrik Gula (PG) PT 
Rejoso Manis Indo (RMI).

Hal ini disampaikan Wabup Blitar, 
Rahmat Santoso saat dialog dengan 
perwakilan warga Desa Rejoso, 
Kecamatan Binangun, Kabupaten 
Blitar di Ruang Transit Kantor Bupati 
Blitar, Kanigoro. “Pemerintah Pusat 
gencar melakukan sosialisasi tentang 
Satgas Mafia Tanah, jadi saya minta 
warga percayakan semuanya kepada 
APH. Saya akan gandeng APH dan BPN, 
untuk segera menyelesaikan ini,” ujar 
Wabup Rahmat, Kamis (9/2/2023).

Lebih lanjut orang nomor dua di 
Kabupaten Blitar ini menjelaskan agar 
warga Desa Rejoso menyampaikan 
surat lengkap dengan kronologisnya, 
melalui camat kepada Bupati Blitar. 
“Nanti saya tindaklanjuti, karena Ibu 
Bupati sudah nendelegasikan pada 
saya untuk menyelesaikannya. Akan 
saya rapatkan bersama Forkopimda 
dan BPN,,” jelasnya.

Diungkapkan pria yang juga Ketua 
Umum DPP Ikatan Penasihat Hukum 
I n d o n e s i a  ( I P H I )  i n i  k a l a u 
permasalahan tanah itu mudah, nanti 
akan dilihat asal perolehan hak 
disertifikat. “Jika pihak PT. RMI tidak 
mengijinkan, nanti Forkopimda yang 
akan meminta ke BPN. Jika kreteknya 
dihilangkan, nanti kita lihat dari Peta 
Top Dam nya TNI,” ungkap Wabup 
Rahmat.

Mengenai tuntutan pembentukan 
Tim Pencari Fakta akan dibicarakan 
dulu dengan Forkopimda, apakah 

perlu dibentuk atau cukup melalui 
musyawarah. “Yang pastinya akan 
melibatkan semua pihak, baik BPN, PT 
R M I  j u g a  wa r g a  D e s a  Re j o s o ,” 
tandasnya.

Terkait tuntutan warga untuk tidak 
melantik Kepala Desa Rejoso yang 
baru terpilih, ditegaskan Wabup 
Rahmat sudah jelas ada aturannya. Jika 
dalam 3 hari setelah Pilkades tidak ada 
keberatan melalui PTUN, maka Kepala 
Daerah wajib melantik. “Jadi tidak 
masalah dilantik, nanti jika terbukti 
melanggar hukum pasti juga akan 
diproses,” tegas politisi dari Partai PAN 
ini.

Sebelum perwakilan warga Des 
Rejoso berdialog dengan Wabup Blitar 
yang didamping Asisten I Setda Bidang 
P e m e r i n t a h a n  d a n  Ke s r a  Tu t i 
Komaryati,

Inspektur Agus Cunanto, Kepala 
DPMD Rully Wahyu, Kabag Hukum 
I n d a h  K o m a r i j a t o e r ,  K a b i d 
K e w a s p a d a a n  N a s i o n a l  d a n 
Penanganan Konflik Bakesbangpol 
Asbir Muhare dan Muspika Binangun.

Ratusan warga yang tergabung 
dalam Masyarakat Peduli Desa Rejoso 
mendatangi Kantor Bupati Blitar di 
Kanigoro sekitar jam 10.30 Wib, 
mereka melakukan aksi unjuk rasa 
membentangkan spanduk dan poster 
serta menyampaikan tuntutannya.

Adapun spanduk dan poster yang 
dibawa diantaranya bertuliskan: 
Cukup Kades Rejoso Yang Gak Jelas, 
Kamu Jangan Dik, Jangan Bermain Api 
Kalau Tak Ingin Kobong, Entah Apa 
Yang Merasukimu Pak Kades, Kami 
Menuntut Kades Rejoso Untuk Tidak 
Dilantik dan Jangan Kau Gadaikan 
M a s a  D e p a n  K a m i  D e n g a n 
Kepentingan.

Dalam orasinya perwakilan warga 
D e s a  R e j o s o  m e n g a t a k a n 
kedatangannya ke Kantor Bupati Blitar 
ingin menyampaikan petisi, berisi 
t u n t u t a n  wa r g a .  “ D i a n t a ra nya 
penundaan pelantikan Kades Rejoso, 
karena tidak mentaati aturan dalam 
Musdes 2018. Tanah jalan desa yang 
dulu dikatakan bukan milik PT RMI, 
sekarang sudah dipagari,” kata salah 
satu warga yang berorasi.

Bahkan dituturkan warga yang 
berorasi adanya pembiaran oleh 
Kades Rejoso, atas penguasaan jalan 
diantara Blok 012 – 013. “Maka warga 
m i n t a  a g a r  K a d e s  t e r p i l i h 
d i n o n a k t i f k a n  d a n  d i t u n d a 
pelantikannya,” teriaknya.

Salah satu warga Desa Rejoso, 
Solihin meyakini bahwa tanah desa 
seluas hampir 2 are, membujur dari 
u t a ra  ke  s e l a t a n  a d a l a h  m i l i k 

masyarakat untuk jalan desa.
“ N a m u n  d a l a m  p e r t e m u a n 

dengan Lawyer PT. RMI beberapa 
hari lalu, bahwa tanah tersebut 
sudah masuk dalam sertifikat milik 
PT. RMI. Padahal dalam Musdes 
Tahun 2018 bahwa sepakat tanah 
tersebut tidak diperjualbelikan,” 
terangnya.

Kades Rejoso beber Solihin juga 
mengeluarkan surat pernyataan 
bahwa tanah tersebut bukan milik 
desa, warga menduga Kades berpihak 
kepada PT. RMI.

“ S e h i n g g a  k a m i  m i n t a  a g a r 
dilakukan penundaan pelantikan 
Kades Rejoso sampai batas waktu yang 
t i d a k  d i t e n t u k a n ,  s a m p a i 
permasalahan ini selesai. Kami mohon 
juga agar dibuatkan Tim Pencari Fakta 
dengan melibatkan masyarakat Desa 
Rejoso,” bebernya. (ais/lut)

Ratusan Warga Rejoso Datangi Kantor Bupati Blitar, 
Protes Jalan Desa Jadi Aset Pabrik
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Wabup	Blitar,	Rahmat	Santoso	menemui	warga	Desa	Rejoso	yang	berunjuk	rasa	
di	depan	Kantor	Bupati	Blitar,	Kanigoro.

SURABAYA  -  Pe m e r i n t a h  Ko t a 
(Pemkot) Surabaya menyiapkan unit 
r u m a h  s u s u n  s e d e r h a n a  s e wa 
(Rusunawa) dengan konsep baru, 
letaknya di kawasan Jalan Jawar, 
Kelurahan Benowo, Kecamatan Pakal. 
Konsep yang diusung pada rusunawa 
ini, yaitu ekonomi kerakyatan. 

Kepala Dinas 
P e r u m a h a n 
R a k y a t  d a n 
K a w a s a n 
P e r m u k i m a n 
serta Pertanahan 
(DPRKPP) Kota 
Surabaya, Irvan 
W a h y u d r a j a d 
m e n g a t a k a n , 
R u s u n a w a 
Benowo-Pakal ini 
berbeda dengan 
y a n g  d i m i l i k i 
p e m k o t 
s e b e l u m n y a . 
“Yang baru, ada 

unit usahanya di lantai satu, ini 
p e rt a m a  ka l i nya .  J a d i ,  s e b a ga i 
p e n u n j a n g  u s a h a  d a n  u n t u k 
memenuhi kebutuhan penghuni 
rusun,” kata Irvan, Kamis (9/2/2023). 

Kios Usaha Mikro Keci l  dan 
M e n e n g a h  ( U M K M )  i t u ,  u n t u k 

menunjang perekonomian calon 
penghuni Rusunawa Benowo-Pakal. 
Bukan hanya untuk menunjang 
perekonomian, dengan adanya kios 
tersebut, diharapkan calon penghuni 
Rusunawa Benowo-Pakal ke depannya 
bisa terlepas dari kemiskinan. 

“Jadi kami tidak hanya memikirkan 
h u n i a n n y a ,  t e t a p i  k a m i  j u g a 
memikirkan bagaimana penghuninya 
bisa membuka usaha di lingkungan 
tersebut. Sehingga  bisa terlepas dari 
kemiskinan,” ujar Irvan. 

Irvan menjelaskan, prioritas 
u t a m a  y a n g  a k a n  m e n e m p a t i 
Rusunawa Benowo-Pakal adalah 
keluarga miskin (Gakin) yang belum 
memiliki rumah. Rusunawa Benowo-
Pakal, sambung Irvan, hanya sebagai 
hunian sementara bagi gakin, setelah 
mereka memiliki penghasilan cukup, 
maka akan dialihkan ke rumah susun 
sederhana milik (Rusunami). 

Bangunan lima lantai ini tak hanya 

dilengkapi kios untuk UMKM, akan 
tetapi juga akan dibentuk koperasi, 
sebagai penunjang perekonomian 
calon penghuni Rusunawa Benowo-
Pakal. “Kami prioritaskan gakin di 
Kecamatan Pakal yang masuk ke sana, 
jadi ini hanya sebagai transit (tempat 
sementara). Setelah mereka terlepas 
dari status gakin, maka sudah bisa 
memiliki rusunami,” jelasnya.

Irvan menambahkan, kamar yang 
tersedia di rusunawa ini ada 96 unit. 
Fasilitas di rusunawa ini juga lengkap, 
m u l a i  d a r i  r u a n g  b a c a ,  r u a n g 
serbaguna, tempat penitipan anak, 
hunian untuk disabilitas, musala, 
ruang komunal, tempat parkir, serta 
taman bermain.

"Nggak sampai 100 kamar, karena 
ada kios usahanya. Biasanya kan di 
lantai satu rusunawa itu dibuat kamar 
untuk lansia, tapi yang ini kami 
buatkan tempat khusus untuk usaha," 
pungkasnya. (mira/rls/lut))

Pemkot Surabaya Siapkan Rusunawa Berkonsep 
Ekonomi Kerakyatan untuk Gakin

Rusunawa	berkonsep	ekonomi	yang	disiapkan	Pemkot	Surabaya	untuk	Gakin.



MALANG  -  PT Pupuk Indonesia 
(Persero) menyatakan bahwa stok 
pupuk bersubsidi di Provinsi Jawa 
Timur tercatat mencapai 163.881 ton 
per 8 Februari 2023 yang digunakan 
untuk memenuhi kebutuhan para 
petani di wilayah tersebut.

SVP Penjualan Wilayah Timur 
Pupuk Indonesia, Muhammad Yusri di 
Kabupaten Malang, Kamis (9/2/2023) 
mengatakan bahwa stok pupuk 
subsidi di Jawa Timur tersebut, cukup 
untuk memenuhi kebutuhan petani di 
wilayah itu selama tiga minggu ke 
depan.

"Stok pupuk bersubsidi di Provinsi 
Jawa Timur cukup untuk memenuhi 
kebutuhan petani selama tiga minggu 
ke depan," kata Yusri.

Yusri menjelaskan dari total 
s e b a n y a k  1 6 3 . 8 8 1  t o n  p u p u k 
bersubsidi tersebut, terdiri atas jenis 
pupuk urea sebanyak 67.472 ton, NPK 
sebanyak 96.409 ton atau secara 
keseluruhan stok pupuk di Jawa Timur 
setara 417 persen dari ketentuan stok 
minimum.

Menurutnya, stok pupuk urea yang 
mencapai 67.472 ton tersebut, setara 
dengan 184 persen dari ketentuan 
stok minimum yang diatur oleh 
pemerintah. Sementara untuk pupuk 
NPK yang sebanyak 96.409 ton, setara 
dengan 417 persen dari ketentuan 
yang diatur.

"Sesuai dengan ketentuan stok 
pupuk urea dan NPK tersebut cukup 
untuk memenuhi kebutuhan petani 
selama 3 minggu ke depan," ujarnya.

Ia menambahkan, stok pupuk 
bersubsidi sebanyak 163.881 ton 
t e r s e b u t  t e r s e b a r  d i  s e l u r u h 
kabupaten/kota di Provinsi Jawa 
Timur. Sementara untuk di wilayah 
Kabupaten Malang, ada sebanyak 
11.688 ton.

"Dengan rincian pupuk urea 
sebanyak 6.774 ton, NPK sebesar 
4.914 ton atau setara 300 persen dari 
ketentuan stok minimum," ujarnya.

Ia menambahkan Pupuk Indonesia 
menyalurkan pupuk bersubsidi 
dengan berpedoman pada ketentuan 

yang berlaku. Pupuk Indonesia juga 
telah menginstruksikan kepada 
distributor dan pengecer resmi untuk 
menyediakan stok sesuai dengan 
ketentuan yang berlaku.

"Kami akan terus melakukan 
monitoring ketersediaan stok di 
distributor dan pengecer resmi serta 
t i d a k  s e g a n  m e n e g u r  h i n g g a 
memberikan sanksi kepada siapa pun 
di jaringan distribusi kami jika 
menyalahi terkait ketentuan yang 
berlaku," katanya.

Tercatat, pendistribusian pupuk 
bersubsidi di  daerah Penjualan 
Wilayah 4 hingga 8 Februari 
2023, Pupuk Indonesia 
t e l a h  m e nya l u r k a n 
194.522 ton, angka 
i n i  t e r d i r i  d a r i 
124.126 ton pupuk 
urea dan 70.396 
ton NPK.

J u m l a h  i n i 
sudah mencapai 
12,2 persen dari 
t o t a l  a l o k a s i 
Provinsi  Jawa 
T i m u r  y a n g 
s e b e s a r 
1 . 5 8 5 . 5 3 7  t o n 
terdiri dari alokasi 
urea 976.735 ton dan 
NPK 608.602 ton.

S e m e n t a ra ,  s e b a g a i 
upaya memperkuat pengawasan 
penyaluran pupuk bersubsidi melalui 
digitalisasi, PT Pupuk Indonesia 
(Persero) memberi apresiasi kepada 
distributor, dan pengecer pupuk 
bersubsidi atas keaktifannya dalam 
peningkatan Customer Experience 
p e n g g u n a a n  a p l i k a s i  R E K A N 
Distributor, REKAN Kios, dan Markisa.

L e w a t  a p l i k a s i  i n i ,  P u p u k 
I n d o n e s i a  d a p a t  m e n g e t a h u i 
ketersediaan stok di kios resmi hingga 
pupuk tersebut telah diterima oleh 
petani.

Digitalisasi transaksi dan stok di 
tingkat distributor dan pengecer resmi 
pupuk bersubsidi dapat menjadi cara 
efektif untuk memastikan penyaluran 

pupuk bersubsidi tepat sasaran. Upaya 
tersebut dapat dilakukan dengan 
menerapkan aplikasi REKAN.

Yusri mengatakan bahwa aplikasi 
Rekan telah diimplementasikan pada 
kios pupuk lengkap (KPL) di Provinsi 
Bali pada Juli 2022 dan wilayah 
lainnya termasuk Jawa Timur sebagai 
pilot project. “Alhamdulillah aplikasi 
Rekan sudah diadopsi Kementerian 
Pertanian di Provinsi Bali sebagai 
p ro j e c t  B e r s a m a  Ke m e n t e r i a n 
Pe r t a n i a n ,  d a n  s e b a g a i  u p aya 
peningkatan customer experience 
dilakukan juga uji coba di Provinsi 
Jawa Timur” demikian ungkap Yusri di 
Surabaya, baru-baru ini.

Yusri mengungkapkan ada banyak 
manfaat aplikasi Rekan, melalui 
aplikasi REKAN, Pupuk Indonesia 
nantinya juga dapat memantau jumlah 
stok pada kios secara real time, 
mampu beroperasi secara offline pada 
wilayah terpencil,  dan berbagai 
keunggulan lainnya

Pengembangan sistem digital lahir 
dari program Transformasi bisnis 
Pupuk Indonesia, selain digital yang 
memberikan peningkatan customer 
experience, perusahaan juga perlu 
meningkatkan pelayanan kepada 
konsumen. Peningkatan pelayanan ini 
dengan monitoring aktivitas dan 
tracking petugas lapangan dalam 
kunjungan ke Distributor, dan Kios 
melalui aplikasi Markisa (Market 
Insight & Salesperson Application).

“Markisa digunakan untuk 
mendigitalisasi laporan 

kegiatan dan aktivitas 
petugas di lapangan 

s e h i n g g a 
d i h a r a p k a n 
petugas lapang 
d a p a t  l e b i h 
efektif dalam 
m e l a k u k a n 
p e m b i n a a n 
k e p a d a 
Distributor dan 
Kios.” Ungkap 

Yusri.
S e m e n t a r a 

i t u ,  a n g g o t a 
K o m i s i  B  D P R D 

J a t i m ,  S u b i a n t o 
m e n g a t a k a n  b a h w a 

alokasi pupuk bersubsidi 
untuk di Jatim pada 2023 malah 

berkurang. Dari sebelumnya yang 
sempat dinyatakan alokasi pupuk 
bersubsidi  mencapai  sebanyak 
1 . 6 2 4 . 2 9 9  t o n  m a l a h  m e n j a d i 
1.585.537 ton yang terdiri dari alokasi 
urea 976.735 ton dan NPK 608.602 
ton. 

Padahal dari rencana alokasi 
pupuk bersubsidi semula 1.624.299 
ton pada 2023 tersebut sudah lebih 
sedikit dibandingkan dengan tahun 
2022 yang  berkurang sekitar 361.429 
ton dibanding jatah tahun 2022. “Dari 
alokasi (pupuk bersubsidi) semula 
saja malah dikurangi lagi, sementara 
kebutuhan lebih  dar i  i tu ,  mau 
bagaimana lagi, itu kebijakan pusat, 

sebenarna kalau kurang ya jelas 
kurang,” kata Subianto saat ditemui di 
DPRD Jatim baru baru ini.

Lebih lanjut dia menandaskan 
bahwa pada tahun 2022, kata Subianto 
provinsi Jatim mendapat alokasi 
pupuk subsidi sebesar 2.033.745 ton 
meliputi Urea 1.061.017 ton, SP-36 
34.638 ton, ZA 86.437 ton, NPK 
621.355 ton, POG 121.529 ton, dan 
POC 48.031 ton.

“Sepanjang tahun 2022 persoalan 
kelangkaan pupuk hampir merata di 
seluruh Jatim. Apalagi tahun depan 
alokasinya dikurangi, tentu nasib 
petani akan semakin merana,” beber 
politikus partai Demokrat.

Dia menandaskan idealnya, alokasi 
p u p u k  s u b s i d i  u n t u k  J a t i m 
berdasarkan luas areal pertanian 
adalah sebanyak 2,6 juta ton. Namun 
sejak tahun 2021 alokasi pupuk 
subsidi  untuk Jatim cenderung 
menurun.

“Tahun 2020 Jatim mendapat jatah 
pupuk subsidi sebanyak 2.349.959 
to n ,  t a h u n  2 0 2 1  n a i k  m e n j a d i 
2.883.501 ton. Tapi tahun 2022 turun 
drastis menjadi 2.033.759 ton, dan 
tahun 2023 mendatang berkurang lagi 
menjadi  1 .624.299 ton,”  beber 
politikus asal Kediri ini.

Carut marut persoalan kebutuhan 
pupuk subsidi, kata Subianto terjadi 
dari hulu hingga hilir. Pasalnya, 
kebutuhan riil petani hanya mampu 
dipenuhi pemerintah kisaran 30 
persen. Belum lagi dalam distribusi 
pupuk subsidi di lapangan berlaku 
hukum rimba karena siapa yang cepat 
dialah yang dapat.

“Makanya banyak petani yang 
m e n g e l u h  k a r e n a  d i  s a a t 
membutuhkan pupuk subsidi di toko 
pengecer sudah tidak ada karena 
sudah diborong orang lain,” jelas 
Subianto.

I a  j u g a  t i d a k  m e n ya l a h k a n 
pedagang pengecer (kios) pupuk 
karena semakin cepat dagangannya 
laku akan semakin cepat balik modal. 
“Makanya distributor pupuk juga 
h a r u s  i k u t  b e r t a n g g u n g j a w a b 
mengatur pedagang pengecer supaya 
distribusi pupuk subsidi bisa merata,” 
harap Subianto.

Untuk mengatisipasi persoalan 
kelangkaan pupuk subsidi tahun 
depan, Subianto meminta Pemprov 
Jatim melalui Dinas Pertanian lebih 
kreatif memberikan solusi bagi petani 
d e n ga n  i n ova s i  te k n o l o g i  A l a t 
Pembuat Pupuk Organik (APPO) 
s e c a r a  m a s s a l  s e h i n g g a 
ketergantungan terhadap pupuk 
subsidi bisa dikurangi.

“Kenapa harus Dinas ? karena 
biayanya lumayan besar  untuk 
membuat satu APPO ini sekitar 60-80 
juta rupiah, sehingga nantinya bisa 
digunakan untuk kelompok tani,” 
jelasnya.Di sisi lain, penggunaan 
pupuk anorganik dalam waktu yang 
lama juga berdampak mengurangi 
t i n g k a t  k e s u b u r a n  t a n a h . 
(lut/ant/dya)

Stok Pupuk Bersubsidi di Jatim 163.881 Ton, 
Cukup Untuk Tiga Pekan ke Depan
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MUHAMMAD YUSRI  

Stok pupuk bersubsidi di 
Provinsi Jawa Timur 

cukup untuk memenuhi 
kebutuhan petani selama 

tiga minggu ke depan,"““
SVP	Penjualan	Wilayah	Timur	

Pupuk	Indonesia

Ilustrasi	stok	Pupuk	(	Dok.	Pupuk	Indonesia	)
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MASJID HAGIA SOPHIA 

TETAP KUKUH USAI GEMPA TURKI
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GEMPA  b e s a r  d i  Tu r k i  t e l a h  
merobohkan ribuan bangunan dan 
menewaskan lebih dari 3.800 orang

Menurut Presiden Turki Recep 
Tayyip ErdoÄŸan, lebih dari 2.300 
bangunan telah hancur.

Di media-media lokal dan media 
sosial, bertebaran foto-foto bangunan 
ambruk bahkan hingga rata dengan 
tanah akibat gempa dahsyat tersebut.

Foto-foto yang diposting di media 
sosial menunjukkan Masjid Yeni yang 
bersejarah di Malatya, hampir 100 mil 
dari pusat gempa, menunjukkan 
kerusakan parah pada struktur 
bangunan, termasuk kubah masjid, 
yang telah runtuh.

Masjid yang dikenal sebagai 
“Masjid Baru” ini dibangun pada tahun 
1894 dengan sumbangan dari Sultan 
Abdulhamit II menyusul gempa bumi 
yang menghancurkan Masjid Haci 
Yusuf.

Setelah rusak akibat gempa yang 
berbeda, pada tahun 1964, kubah dan 
menara masjid harus diperbaiki.

Lantas bagaimana nasib masjid 
Hagia Sophia masjid biru yang menjadi 
salah satu ikon di Turki itu?

Melansir  New York  Times ,  
meskipun gempa terasa di Istanbul, 
tidak ada laporan awal kerusakan 

Masjid Biru atau Hagia Sophia.
Hagia Sophia adalah monumen 

bersejarah utama dan Situs Warisan 
Dunia UNESCO yang terletak di 
Istanbul, Turki.

Mahakarya arsitektur  abad 
k e e n a m  t e r k e n a l  k a r e n a  
mencerminkan berbagai perubahan 
agama yang dihadapi  wilayah 
Mediterania selama bertahun-tahun.

A w a l n y a  d i b a n g u n  u n t u k  
berfungsi sebagai katedral, Hagia 
Sophia kemudian diubah menjadi 
masjid, lalu museum, dan kemudian 
kembali menjadi masjid.

Pada tahun 537 M, Hagia Sophia 
awalnya dibangun untuk menjadi 
katedral terbesar di dunia di bawah 
Gereja Kristen Ortodoks Yunani.

Hagia Sophia dianggap sebagai 
salah satu monumen arsitektur 
t e r b a i k  d i  b awa h  Ke k a i s a ra n  
Bizantium dan termasuk mosaik seni 
Kristen yang terbuat dari emas, perak, 
dan batu berwarna-warni. Terdapat 
juga potongan struktural dari setiap 
provinsi yang diperintah di bawah 
kekaisaran.

S a t u  m i l e n i u m  k e m u d i a n ,  
Kekaisaran Bizantium ditaklukkan 
oleh Ottoman pada abad ke-15. Karena 
Islam adalah agama utama Kekaisaran 
Ottoman, Hagia Sophia diubah 

Istanbul.
Sementara bangunan itu sekarang 

berfungsi sebagai rumah ibadah 
Muslim, landmark berusia 1.500 tahun 
itu masih menarik jutaan wisatawan 
setiap tahunnya (bisnis)

 

 

menjadi masjid tempat umat Islam 
salat.

Seni asli Kristennya kemudian 
ditutup-tutupi dan sebagai 
gantinya ditampilkan kaligrafi 
Islam. Empat tiang tipis, yang 
merupakan ciri tradisional 
masjid, juga ditambahkan untuk 
mengelilingi bangunan di luar. 
Monumen tersebut bertahan 
sebagai masjid selama 500 
tahun ke depan.

Pada tahun 1928, Turki 
menjadi negara sekuler, dan 
masjid tersebut segera diubah 
menjadi museum.

Selama masa ini ,  seni  
Kristen dibuka dan dibiarkan 
berdampingan dengan seni 
Islam Utsmaniyah.

Pada tahun 2020, keputusan 
kontroversial  dibuat oleh 
negara Turki. Hagia Sophia 
diubah kembali menjadi masjid.

Keputusan itu ditanggapi 
dengan sangat hati-hati karena 
p a r a  p e n g u n j u k  r a s a  
berpendapat bahwa tengara itu 
adalah hak gereja Kristen.

Meskipun demikian, Hagia Sophia 
diubah menjadi masjid dan umat Islam 
dapat beribadah di monumen itu lagi.

Hagia Sophia dianggap sebagai 
salah satu artefak paling bersejarah di 

PRAY FOR

TURKEY
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Nazhif Gifari, S.Gz, M.Si

“Risiko penyakit karena 
konsumsi garam berlebih 
sepertinya sudah banyak 

yang tahu ya. Itu bisa 
mengakibatkan hipertensi, 

diabetes, gagal ginjal, stroke 
dan serangan jantung,"

cara untuk mencegah hipertensi. Cara 
untuk mencegah penyakit tersebut 
disebut dengan "CERDIK".

"Untuk mencegah hipertensi 
sendiri sebenarnya Kemenkes ada 
istilah CERDIK. Cek kesehatan secara 
rutin, Enyahkan asap rokok, Rajin 
aktivitas fisik, Diet seimbang, Istirahat 

cukup dan Kelola stres," ungkap 
Nazhif.

Meskipun asupan 
g a r a m  h a r u s  

dikurangi, namun 
N a z h i f  j u g a  
men g in ga t ka n  
agar masyarakat 
t e t a p  
mengonsumsin
ya .  Te r l e b i h  
bagi seseorang 
yang menjalani 
d i e t  t a n p a  

g a r a m .  
Walaupun berat 

b a d a n  d a p a t  
menurun dengan 

cepat, tetapi metode 
ini justru akan membuat 

tubuh seseorang menjadi 
lemas.

"Diet itu kalau tidak mengonsumsi 
garam akan lemas. Karena tubuh 
kita kekurangan natrium. 
Pe n u r u n a n  b e ra t  b a d a n  
memang akan cepat jika 
melakukan metode diet 
tanpa mengonsumsi garam, 
tapi akan lemas. Jadi 
s a n g a t  t i d a k  
direkomendasikan ya," 
tuturnya.

Terakhir,  untuk 
mencegah anak-anak 
agar terhindar dari 

hipertensi, Nazhif pun mengimbau agar 
orang tua memberi bekal anak dari 
rumah atau memberi pengetahuan 
kepada anak tentang makanan apa saja 
yang baik untuk kesehatan.

“Bisa dong orang tua bawakan buah 
yang sifatnya potongan atau yang nggak 
pakai ribet. Contohnya pisang atau 
jeruk. Kalau mau kasih uang jajan pun, 
mungkin bisa diberi tahu anaknya 
jajanan apa saja yang baik," pungkas 
Nazhif (Ant)

berbagai gaya hidup sehat pun mulai 
ha rus  d i tera pka n seha ri -ha r i .  
Misalnya seperti tidak merokok, tidak 
mengonsumsi alkohol hingga jangan 
m e n g o n s u m s i  g a r a m  s e c a r a  
berlebihan.

Selain itu, penting pula bagi 
seseorang untuk mengetahui kadar 
anjuran asupan gula, garam 
serta lemak per harinya. 
Apabila sudah mampu 
m e n g o n s u m s i  d i  
b a w a h  a n g k a  
anjuran, hal ter-
sebut akan se-
m a k i n  b a i k  
u n t u k  
k e s e h a t a n  
tubuh.

" K a l a u  
hipertensi itu 
y a n g  b i s a  
diubah adalah 
dari lifestylenya. 
M e r o k o k ,  
konsumsi garam 
berlebih, berat badan 
berlebih, diet rendah 
serat, kurang aktivitas fisik, 
konsumsi alkohol, dan stres. Nah 
yang nggak bisa diubah itu umur, jenis 
kelamin dan genetik," kata Nazhif.

"Gula, garam dan juga lemak ini 
ya n g  m a s i h  s e r i n g  ke l e b i h a n  
konsumsinya. Batas konsumsi gula per 
hari itu 10 persen dari total energi 200 
kkal atau setara dengan 50 gram. Kalau 
garam itu anjurannya 2000 mg 
natrium atau 5 gram per hari, dan 
lemak itu 20 sampai 25 persen dari 
total energi 720 kkal atau setara 
dengan 67 gram per hari," lanjutnya.

Nazhif menjelaskan, Kementerian 
Kesehatan sendiri ternyata memiliki 

AHLI Gizi & Dosen Fakultas Ilmu 
Kesehatan Universitas Esa Unggul, 
Jakarta Nazhif Gifari, S.Gz, M.Si 
m e n j e l a s k a n  p e n t i n g nya  b a g i  
masyarakat untuk menjaga konsumsi 
garam guna menghindari berbagai 
p e n y a k i t  m e m a t i k a n  s e p e r t i  
hipertensi.

"Risiko penyakit karena konsumsi 
garam berlebih sepertinya sudah 
banyak yang tahu ya. Itu bisa 
mengakibatkan hipertensi, diabetes, 
gagal ginjal, stroke dan serangan 
jantung," kata Nazhif di Jakarta Utara.

"Diabetes itu juga bukan gara-gara 
konsumsi gula berlebihan, salah 
satunya juga karena garam berlebih," 
imbuhnya.

N a z h i f  j u g a  m e n g i n g a t k a n  
masyarakat untuk selalu waspada 
dengan tekanan darah mereka. Sebab, 
banyak sekali yang tak sadar mengidap 
penyakit tersebut sehingga terlambat 
untuk diobati.

Tak hanya orang yang sudah 
berusia lanjut, anak muda diimbau 
u n t u k  m e w a s p a d a i  p e n y a k i t  
m e m a t i k a n  i n i .  H a l  t e r s e b u t  
dikarenakan kini banyak sekali jajanan 
anak-anak yang mengandung garam 
b e r l e b i h  s e h i n g g a  d a p a t  
mengakibatkan seseorang mengalami 
hipertensi.

"Hipertensi itu sebenarnya silent 
killer. Pernah pegal-pegal di bagian 
belakang,  banyak tanda-tanda 
sebenarnya. Terkadang kalau kami di 
rumah sakit, banyak yang nggak tahu 
kalau mereka hipertensi. Tahu-tahu 
sudah 180. Dan ini juga kami temui di 
beberapa anak-anak karena jajanan," 
ujar Nazhif.

Untuk mencegah hipertensi,  

AHLI GIZI: 
JAGA ASUPAN 

GARAM

Ahli	Gizi	&	Dosen	Fakultas	Ilmu	Kesehatan	
Universitas	Esa	Unggul,	Jakarta

Nazhif Gifari, S.Gz, M.Si
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WULING Almaz kini kian istimewa 
karena varian Hybrid-nya terbukti 
lebih hemat bahan bakar berkat 
penggunaan mesin baru berkapasitas 
2.000cc, naturally aspirated, 4 
cylinders inline, Atkinson cycle dengan 
motor listrik "Permanent Magnet 
Synchronous Motor" yang dikawinkan 
dengan transmisi Dedicated Hybrid 
Transmission (DHT).

Meski memiliki kapasitas mesin 
lebih besar daripada Almaz RS 
(1.500cc), namun Almaz Hybrid bisa 
mencetak efisiensi bahan bakar antara 
19km/liter hingga 20,3km/liter, 
berdasarkan data pada layar multi-
information display (MID).

H a s i l  i t u  d i d a p a t k a n  s a a t  
wartawan menjajal Almaz Hybrid pada 
periode 3-5 Januari 2023 di rute dalam 
kota dari kawasan Cileungsi hingga 
Jakarta Pusat untuk pergi dan pulang 
bekerja selama tiga hari di jam sibuk.

Selama periode itu, pengguna 
Almaz Hybrid membawa 2-3 orang 
penumpang dengan lalulintas yang 
padat, cara kendara stop and go, 
terutama di Tol Jagorawi dan Dalam 
Kota pada jam berangkat dan pulang 
bekerja.

Adapun total jarak yang ditempuh 
selama menggunakan Almaz Hybrid 
yakni lebih dari 300 kilometer selama 
tiga hari (jarak rata-rata 100 km pergi-
pulang selama tiga hari).

Hasil menggunakan pantauan MID 
juga tidak jauh berbeda saat dihitung 
menggunakan metode full-to-full, 
yakni menghitung konsumsi bensin 
yang digunakan dari posisi tangki 
penuh, kemudian diisi kembali.

Dalam metode full-to-full, jumlah 
liter yang diisi menjadi angka 
konsumsi yang dibagi dengan jarak 
tempuh, untuk menghasilkan angka 
yang akurat.

Sebelum memulai perjalanan pada 
hari pertama, Almaz Hybrid diisi 
bensin RON98 hingga full. Kemudian 
setelah menempuh 200km pada hari 
kedua, Almaz kembali diisi hingga full 

Selain teknologi hybrid yang 
disematkan di Almaz, fitur-fitur 
lainnya tidak ada yang berubah seperti 
hadirnya fitur perintah suara pertama 
yang menggunakan bahasa Indonesia, 
Wuling Indonesian Command (WIND) 
dan teknologi Wuling Remote Control 
App melalui Internet of Vehicle (IoV).

SUV hybrid besutan Cikarang, Jawa 
Barat yang dibanderol Rp470 juta ini 
j u ga  d i d u ku n g  b e rb a ga i  f i t u r  
keselamatan seperti Front and Side 
SRS Airbag, Electronic Stability 
Control, Traction Control System, 
pengereman ABS, EBD, BA, Tire 
Pressure Monitoring System, Hill Hold 
Control, hingga Auto Vehicle Holding 
(Ant)

dengan RON98 sebanyak Rp158 ribu 
atau 11,2 liter BBM untuk 200 km 
perjalanan.

Kendati  demikian,  tentunya 
konsumsi bahan bakar akan berbeda, 
tergantung gaya mengemudi setiap 
orang serta kondisi lalu lintas yang 
dilalui.

Selain BBM yang lebih efisien, 
Almaz Hybrid juga memiliki performa 
yang kuat dengan torsi puncak 168 Nm 
pada putaran 4.000 hingga 4.400 rpm 
dan tenaga maksimal hingga 123 hp 
pada putaran 5.600 rpm.

Motor elektriknya memiliki torsi 
320 Nm dan tenaga 174 hp yang 
mendapatkan kekuatan dari baterai 
t e r n a r y  l i t h i u m - i o n  ( N M C )  
berkapasitas 1,8 kWh.

Akselerasi yang ditawarkan juga 
lebih mirip dengan mobil listrik yang 
bisa melaju instan berkat transmisi 
baru Dedicated Hybrid Transmission 
(DHT). Almaz Hybrid dijual 
Rp470 jutaan berstatus 
on the road Jakarta.

Menurut catatan, 
mesin ter-
s e b u t  

sanggup meng-hasilkan tenaga 
sebesar 123 hp dan menyuguhkan 
torsi 168 Nm yang dikombinasikan 
dengan motor listrik bertenaga 174 hp 
dan torsi 320 Nm.

Power output yang dihasilkan oleh 
kombinasi tersebut dihantarkan ke 
roda depan melalui Dedicated Hybrid 
Transmission (DHT). Selain itu, sistem 
cerdas pada Almaz Hybrid juga 
menghasilkan sensasi performa yang 
menyenangkan dengan tingkat 
kebisingan dan getaran yang rendah.

Tidak hanya itu saja, para peserta 
juga disajikan dengan berbagai tantangan, 
seperti area zig-zag yang memberikan 
sensasi bantingan dan juga kestabilan 
dari Wuling Almaz Hybrid.

KONSUMSI BBM ALMAZ HYBRID
 BISA LEBIH 19KM/LITER

Foto	:	Reuters

ALMAZ 
HYBRID
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bakat menyanyi yang digawangi oleh 
Fuji Television di tahun 1992 dan 
diikuti oleh kontestan dari berbagai 
penjuru Asia.

Selepas dari Asia Bagus, Denada 
menelurkan albumnya yang pertama, 
Kujelang Hari (Sambutlah), di tahun 
1994. Single pertama dari album 
tersebut, Sambutlah, memenangkan 
penghargaan MTV Asia Viewers’ 
Choice Award dan membuatnya 
sebagai artis Indonesia pertama yang 
berhasil memenangkan penghargaan 
dari MTV.

Wanita kelahiran Jakarta, 19 
Desember 1978 ini kemudian memilih 
untuk melepas karir bermusiknya agar 
dapat fokus pada pendidikan ketika ia 
memutuskan untuk melanjutkan 
kuliah di bidang Business ke Perth, 
Australia.

Sekembalinya dari Australia di 
tahun 2003, Denada memutuskan 
u n t u k  k e m b a l i  m e n c o b a 
peruntungannya dalam dunia musik. 
Namun kali ini melalui jalur musik 
yang sangat  jauh berbeda dari 
sebelumnya yaitu dangdut.

Keputusannya yang kontroversial, 
karena memilih untuk mengambil 
j a l u r  m u s i k  ya n g  l e b i h  s e r i n g 
dipandang sebelah mata di blantika 
musik tanah air, dijawab Denada 
dengan menelurkan lagu-lagu dangdut 
yang sukses diterima di masyarakat. 
Hal ini terlihat tidak hanya dari animo 
m a s y a r a k a t  s a j a  n a m u n  j u g a 
dibuktikan ketika namanya masuk 
sebagai unggulan pada pelbagai 
penghargaan musik bergengsi di tanah 
air.

Di dunia tarik suara, wanita yang 
pernah menolak pinangan partai 
politik untuk maju dalam pemilihan 
kepala daerah ini telah menelurkan 10 
album musik yang mempertunjukkan 
kemampuannya mengolah suara di 
pelbagai jenis musik; dua album 
campuran rap - pop (Kujelang Hari 
(Sambutlah), 1994 dan Ini Album Gue, 
1997), dua album pop (Awal Baru, 
2000 dan Call Me Dena, 2010), dan 4 
album dangdut (Matahari, Mae, ST, dan 
One Stop Dangdut, 2007).

Bakat seni putri pertama pasangan 
a r t i s  E m i l i a  C o n t e s a  d a n  R i o 
Tambunan ini tidak hanya terbatas 
pada bidang tarik suara saja. Denada 
juga menguasai tari Jaipong dan 
Pencak Silat. Tari Jaipong adalah tarian 
tradisional dari Jawa Barat yang 
gerakan-gerakannya didasari oleh 
berbagai  gerakan pencak si lat . 
Keahlian Denada akan dua hal ini 
membuatnya kerap terlibat dalam 
pelbagai misi kultural Indonesia ke 
mancanegara.

Seakan mencoba membuktikan 
bakat multi talentanya, selain di dunia 

MEMPERINGATI	 Hari Kanker Se-
dunia, penyanyi dan pegiat olah raga 
D e n a d a  Ta m b u n a n  m e n g a j a k 
masyarakat membangun kesadaran 
untuk mencegah kanker.

“Semua orang berisiko terkena 
kanker. Oleh karena itu, masyarakat 
harus  lebih  waspada  terhadap 
penyakit ini. Menurut saya, tidak ada 
salahnya melakukan pencegahan 
kanker sejak dini. Salah satunya adalah 
dengan menjalani gaya hidup sehat 
dan aktif,” kata Denada, yang juga 
instruktur dan duta merk Zumba.

B u a h  h a t i  D e n a d a ,  A i s y a h , 
didiagnosis kanker darah pada 2018. 
D e n a d a  k e r a p  m e m b a g i k a n 
pengalaman dan perjuangan supaya 
Aisyah sembuh dari kanker darah.

Aisyah	kini	sudah	dinyatakan	
sembuh.

M e n u r u t  W o r l d  H e a l t h 
Organization (WHO), sekitar 20 juta 
orang didiagnosis menderita kanker 
pada tahun 2021 dan 10 juta orang 
meninggal akibat kanker.

Kanker payudara adalah jenis 
kanker yang paling banyak ditemukan 
di Indonesia, seperti yang dilaporkan 
oleh Global Cancer Observatory 
(Globocan), yaitu sebanyak 68.858 
kasus (16,6 persen) dari total 396.914 
kasus kanker pada tahun 2020.

Melalui kampanye global “Unite 
our voices and take action”, Denada 
m e n g a m b i l  p e r a n  d a l a m 
meningkatkan kesadaran masyarakat 
akan risiko dan pencegahan kanker 
dengan aktif berolahraga, salah 
satunya melalui Zumba.

Denada mengatakan bahwa kita 
perlu memilih olahraga yang membuat 
kita nyaman dan bahagia untuk 
membentuk gaya hidup sehat.

“ J ika  sudah merasa  nyaman 
dengan satu olahraga, kita menjadi 
konsisten dan akan menjalaninya 
secara rutin. Tentunya membantu kita 
membentuk gaya hidup yang lebih 
baik,” kata Denada.

Sambil rutin berolahraga, Denada 
juga mengingatkan masyarakat untuk 
memantau kesehatan dan melakukan 
pemeriksaan kesehatan (medical 
check-up) secara berkala.

Personal
Denada Elizabeth Anggia Ayu 

Tambunan, atau akrab di masyarakat 
dengan nama Denada, bisa dibilang 
merupakan penyanyi multi talenta. 
Memilih jalur musik rap untuk 
mengawal i  kar ir  menyanyinya , 
Denada memenangkan kontes Asia 
Bagus dan digaung-gaungkan sebagai 
rapper wanita pertama dari Asia. Asia 
Bagus adalah program pencarian 

tarik suara dan tari Denada juga 
mencoba peruntungannya di layar 
kaca dengan membintangi beberapa 
sinetron, di antaranya “Hari-hari Mau”, 
“Nyari Bini”, “Rahasia Ilahi” dan 
“Cahaya Surga”, dan membintangi satu 
film televisi (FTV) berjudul “Aku Cinta 
Kamu”.

Selain menjalani kecintaannya di 
dunia seni, Denada pun terlibat dalam 
b e r b a g a i  k e g i a t a n  s o s i a l . 
Sekembalinya ke tanah air setelah 
menyelesaikan kuliahnya, Denada 
aktif mempromosikan diving dan 
terpilih menjadi duta wisata bahari 
untuk Berau, Kalimantan Timur pada 
t a h u n  2 0 0 9 .  D i d o r o n g  o l e h 
k e c i n t a a n n ya  m e m b a c a , 
D e n a d a  m e n g g a l a n g 
dukungan lebih dari 100 
art is  dan selebrit is 
I n d o n e s i a  u n t u k 
m e m b u k a  3 
perpustakaan gratis 
d i  d a e r a h 
B a n y u w a n g i , 
tempat kelahiran 
ibunya, di tahun 
2 0 0 6 .  K a k a k 
Rico Tambunan 
i n i  p u n 
m e r u p a k a n 
s u p o r t e r 
Greenpeace, 
W W F  d a n 
Unicef.

Denada Tambunan melepas masa 
lajangnya pada tanggal 15 Februari 
2012 dengan menikahi fotografer 
Jerry Aurum di Bali. Denada pernah 
menjadi model foto Jerry di album 
fotonya yang berjudul In My Room di 
tahun 2009 (berbagai sumber)

DENADA BANGUN KESADARAN 
MASYARAKAT UNTUK CEGAH KANKER

 DENADA 
TAMBUNAN



Tarik	Ulur	Tarif		.....	(dari	hal	1)

MENTERI  Ko o rd i n a to r  B i d a n g 
Kemaritiman dan Investasi (Menko 
Marves) Luhut Binsar Panjaitan 
merestui Menteri Pariwisata Ekonomi 
Kreatif (Menparekraf) Sandiaga Uno 
terkait tarif baru Candi Borobudur. 
Sandi mengatakan tarif baru untuk 
masuk kawasan Candi Borobudur 
akan dibagi menjadi dua. Yang sedang 
dikaji pemerintah untuk wisatawan 
dalam negeri sebesar Rp100 ribu-
Rp150 ribu. Sementara itu, untuk 
wisatawan mancanegara sebesar 
Rp500 ribu.

Ia mengatakan penetapan tarif 
bakal dirampungkan oleh PT Taman 
Wisata Candi (TWC) Borobudur, 
Prambanan, dan Ratu Boko."Jadi, 
ancer-ancernya menurut saya yang 
nanti TWC akan kaji itu antara Rp100 
ribu dan Rp150 ribu dan wisatawan 
mancanegara itu Rp500 ribu. Itu nanti 
akan difinalkan oleh TWC," ujar Sandi, 
dikutip Kamis (9/2/2023).

Sementara itu, Luhut mengatakan 
saat ini kunjungan umum ke bagian 
atas Candi Borobudur sedang dalam 
uji coba. Ia mengatakan pembatasan 
i t u  t e t a p  a k a n  b e r l a k u  d e m i 
melindungi bebatuannya.

Powered By"Kan kita tutup. Ini 
oleh menteri pariwisata sedang diuji 
coba tapi kita akan batasi orang masuk 
ke dalam karena kerusakan, degradasi 
batu-batuannya. TWC yang akan 
menghitung lagi (harga tiketnya)," 
kata Luhut.

Sebelumnya, untuk memasuki 
k a w a s a n  C a n d i  B o r o b u d u r 
mengeluarkan dana Rp50.000 untuk 
usia 10 tahun ke atas, Rp25.000 untuk 
usia 3-10 tahun bagi wisatawan 
nusantara, dan 25 dollar atau setara 
370.000 untuk usia 10 tahun ke atas, 
15 dollar atau setara 226.000 untuk 
usia 3-10 tahun.

Di lain sisi, Sandi mengatakan 
w i s a t a  C a n d i  B o ro b u d u r  te l a h 

diujicobakan kepada sekitar ratusan 
peserta ASEAN Travel Forum (ATF) 
2023 dan telah berjalan lancar.Saat uji 
c o b a ,  p a ra  p e s e r t a  AT F  2 0 2 3 
mendapatkan pengalaman untuk 
paket  edukasi  dan konservasi . 
Adapun paketnya meliputi sandal 
upanat yg sesuai dengan relief 
Borobudur untuk menahan degradasi 
dari batu batuan candi dan juga paket 
Informasi (pemandu wisata).

Perubahan di Candi Borobudur 
tak hanya soal kenaikan harga tiket 
dan diperbolehkannya mendaki ke 
candi.  Jumlah pengunjung juga 
dibatasi.

M e n p a re k ra f  S a n d i a ga  U n o 
menyebutnya sebagai paket tiket 
konservasi dan edukasi. Karena, tak 
hanya melihat-lihat ke atas seperti 
sebelumnya, traveler juga akan 
mendapat aneka fasilitas.

"Bahwa betul sendal tersebut 
diproduksi oleh masyarakat sekitar 
dan menghidupkan peluang usaha 
dan lapangan kerja. Karena sehari itu 
1.000-1.200 yang akan dibuka, paket 
konservasi dan edukasi ini," kata 
Sandiaga.

Targetkan	Devisa	Pariwisata	
US$5,95	Miliar	 

M e n p a r e k r a f  S a n d i a g a 
Salahuddin Uno menargetkan nilai 
devisa pariwisata di kisaran US$2,07 
m i l i a r  -  U S $ 5 , 9 5  m i l i a r  p a d a 
2 0 2 3 . J u m l a h  w i s a t a w a n 
mancanegara ditargetkan di kisaran 
3,5 juta hingga 7,4 juta kunjungan dan 
j u m l a h  w i s a t a w a n  n u s a n t a r a 
(wisnus) di kisaran 1,2 juta hingga 1,4 
juta pergerakan.

Selain itu, jumlah tenaga kerja 
pariwisata dan ekonomi kreatif 
ditargetkan sebanyak 22,4 juta orang 
untuk pariwisata dan 22,59 juta orang 
untuk ekonomi kreatif.

"Kami mendapatkan surprise 
karena ada peningkatan secara 

positioning yang dapat menghitung 
jumlah pergerakan wisatawan secara 
absolut.

Sementara untuk wisatawan 
mancanegara, Menparekraf akan 
mengeluarkan data riil tiap bulannya. 
Sehingga kunjungan wisman bisa 
dipantau tiap bulannya. Hingga 
mencapai target batas atas sebesar 7,4 
juta pergerakkan.

PDB sektor parekraf terhadap 
ekonomi Indonesia sendiri saat ini 
m a s i h  b e r a d a  d i  b a w a h  4 % . 
Sementara target PDB sektor parekraf 
t a h u n  2 0 2 3  b e r a d a  d i  a n g k a 
4,1%."Tapi saya yakin, jika kita terus 
lakukan perbaikan-perbaikan maka 
kita akan capai ini di tahun 2024 di 
atas target 4,2%," kata Menparekraf.

D i  s i s i  l a i n ,  S a n d i a g a 
menyampaikan kesan-kesan para 
delegasi yang mengikuti ASEAN 
Tourism Forum 2023. Banyak dari 
m e r e k a  ( d e l e g a s i )  y a n g 
menyampaikan pemulihan sektor 
parekraf Indonesia sangat baik 
d i b a n d i n g  n e g a r a - n e g a r a 
tetangga."Karena itu, tahun 2023 kami 
optimistis direktif Presiden semua 
bisa kita lakukan," ujar Sandiaga.

Terpisah,  Ekonom Center of 
Reform on Economics (CORE) Yusuf 
R e n d y  M a n i l e t  m e n y e b u t 
berkurangnya efek pandemi Covid-19 
d a n  a t u r a n  P e m b e r l a k u a n 
Pembatasan Kegiatan Masyarakat 
(PPKM) yang dicabut pemerintah 
sejak tahun lalu dapat mengerek 
pertumbuhan kunjungan wisman ke 
Indonesia pada tahun ini.

Dia juga berpendapat tempat 
wisata populer di Indonesia, seperti 
Bali, tentu akan menjadi magnet 
khusus bagi wisman.Selain itu, di-
keluarkannya sertifikasi Cleanliness, 
Health, Safety, Environment Sustain-
ability (CHSE) oleh Kementerian 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif 
kepada penyelenggara jasa hotel 
diperkirakan juga akan mendorong 
kunjungan wisman pada 2023.

"Sebab, sertifikasi itu memastikan 
bahwa penyelenggara jasa hotel telah 
memenuhi standar kesehatan dan 
protokol yang dibutuhkan ketika pandemi 
Covid-19 sehingga bisa menjadi se-
macam keyakinan bagi wisman untuk 
berkunjung ke Indonesia," ucap dia.

Namun, Yusuf mengatakan ada 
sejumlah hal yang harus diantisipasi 
pemerintah agar target pada 2022 
bisa tercapai.Dia berpendapat nilai 
tukar rupiah yang cenderung bergerak 
fluktuatif akan menjadi tantangan 
bagi pemerintah. Hal itu akan me-
mengaruhi keputusan wisman untuk 
berkunjung.

"Artinya, ketika rupiah bergerak 
fluktuatif dan kecenderungannya 
menguat akan membuat ongkos 
wisman untuk berkunjung menjadi 
lebih mahal," kata dia.

Oleh karena itu, diperlukan faktor 
pendorong lain di luar biaya, seperti 
atraksi dari 10 destinasi wisata baru, 
sehingga wisman tetap tertarik 
berkunjung ke Indonesia.Yusuf juga 
menilai kondisi tempat wisata juga 
perlu diperhatikan. Menurut dia, 
t e m p a t  w i s a t a  y a n g  p u n y a 
kecenderungan infrastruktur yang 
sudah jelek baik di perkotaan atau 
d a e r a h  p e r l u  d i r e v i t a l i s a s i . 
(wid,rls,ist,kum,zon/dya)

signifikan dan mendobrak angka 
600.000 hingga 650.000-an di Januari, 
on track dengan target pencapaian 
kita. Target pergerakan wisman baik 
dari libur Nataru dan wisnus, bisa 
menggerakan ekonomi sebesar Rp80 
triliun," ujarnya dalam Rakernas III 
PHRI di Sahid Hotel & Convention yang 
b e r l a n g s u n g  s e c a r a  hy b r i d  d i 
Yogyakarta, Kamis (9/2).

Ia melanjutkan, Perhimpunan 
Hotel dan Restoran Indonesia (PHRI) 
m e m i l i k i  p e r a n  y a n g  p e n t i n g 
meningka t ka n pergera ka n da n 
aktivitas masyarakat.

M e n u r u t  d i a ,  n a r a s i  p e r -
ekonomian yang diramal menggelap 
tahun ini seharusnya tidak membuat 
langkah pelaku bisnis hotel dan 
restoran di tahun 2023 dan 2024 
menjadi wait and see. Sebaliknya, 
harus menggunakan kesempatan 
untuk berinvestasi, akselerasi dan 
revitalisasi.

"Saya ingin sampaikan, investasi 
kita dilakukan untuk ciptakan 4,4 juta 
l a p a n ga n  ke r j a  ya n g  b a r u  d a n 
berkualitas. Mari ciptakan suatu 
momentum perbaikan agar ada 
penyesuaian dan percepatan dalam 
pembangunan ekonomi. Tak perlu 
khawatir dengan tahun politik, malah 
akan makin banyak kegiatan MICE di 
hotel dan restoran," ujarnya.

Sementara itu, salah satu yang 
menjadi fokus pengembangan yang 
harus segera dituntaskan adalah lima 
Destinasi Pariwisata Super Prioritas 
(DPSP)."Semua yang berkaitan dengan 
lima Destinasi Pariwisata Super 
Priori tas  k i ta  targetkan untuk 
rampung di akhir tahun 2023 atau 
pertengahan tahun 2024," tegas 
Sandiaga.

Kemudian target kinerja lain yang 
perlu dicapai adalah pergerakan 
wisatawan nusantara sebanyak 1,4 
miliar di 2023. Ini adalah target yang 
terbilang cukup besar.Menparekraf 
memerlukan data berbasis mobile 
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KILAS BALIK PENYELAMATAN & PELESTARIAN CANDI BOROBUDUR

780-840	MASEHI
Diperkirakan Dibangun
Dinasti Sailendra

1814	
Reruntuhan Candi Ditemukan 
Letnan Gubernur Hindia 
Belanda Sir Thomas Stanford
Raffles dari Inggris

1835
Seluruh Area Candi 
Dibersihkan

1907-1911	
Pemugaran I oleh Pemerintah 
Kolonial Hindia Belanda 
Dipimpin Theodore van Erp

1942-1945	
Pemerintah Militer Jepang 
Perintahkan Dr Stutterheim 
Perbaiki Candi

1985
Serangan Bom Rusak 9 dari 
11 Stupa

1991
Status World Heritage/ 
Warisan Dunia

2021
Sejak 18 September, Kunjungan 
Turis Kembali Dibuka, tapi 
Hanya di Pelataran Candi

2022
Pada 5 Juni, Rencana Harga 
Tiket Menuju Area Stupa Akan 
Dinaikkan Jadi Rp 750 Ribu 
untuk Turis Lokal & USD 100 
untuk Turis Asing dengan 
Alasan Kelestarian

1973-1983
Pemugaran Besar-besaran 
dengan Dana Badan Khusus 
PBB UNESCO

2020
- Sejak 13 Februari, 
Kunjungan Turis Hanya 
Sampai Lantai 8 
- Lantai 9 & 10 Ditutup 
untuk Umum karena Ada 
Kerusakan 30-40%



AMSTERDAM  - P r e s i d e n  Ru s i a 
Vladimir  Putin  diduga terl ibat 
penembakan pesawat  Malaysia 
Airlines penerbangan MH17 pada 
2014 lalu. Dugaan itu disampaikan tim 
investigator internasional.Akan tetapi 
Tim Investigasi Gabungan (JIT) yang 
bermarkas di Belanda mengakui tidak 
punya cukup bukti demi menyeret 
Putin atau terduga lainnya. Sebagai 
ke p a l a  n e g a ra  P u t i n  m e m i l i k i 
imunitas.

Kelompok investigasi antarnegara 
i tu menyatakan,  mereka punya 
indikasi kuat mengenai keterlibatan 
Putin. Kepala negara Rusia itu diduga 
menyetujui pengiriman rudal ke 
kelompok separatis Ukraina yang 
dipakai menembak jatuh maskapai 
asal Malaysia itu.

"A d a  i n d i k a s i  k u a t  b a h w a 
keputusan di buat pada tingkat 
presiden, oleh Presiden Putin, untuk 
mengirim sistem rudal TELAR," kata 
seorang jaksa Belanda Digna van 
Boetzelaer seperti dikutip dari Al-
Jazeera, Kamis (9/2/2023).

"Kendati kami bicara mengenai 
indikasi kuat, keinginan agar bukti 
bisa lengkap dan konklusif tidak bisa 
tercapai," sambung dia.

Sebelumnya, pihak investigator 
m e n ga ku i  b a hwa  s i s te m  r u d a l 
tersebut yang membuat jatuh pesawat 
dari ketinggian 33 ribu kaki.Pesawat 
MH17 ditembak rudal buatan Rusia 
dari timur Ukraina pada 17 Juli 2014. 
S e l u r u h  p e n u m p a n g  p e s a w a t 
berjumlah 298 tewas.Rusia berulang 
kali menolak tuduhan terlibat dalam 
insiden tersebut. Meski demikian, 
R u s i a  m e n o l a k  k e r j a  s a m a 
internasional investigasi kejadian itu.

Pada bulan November, pengadilan 
Belanda menghukum dua mantan 
agen intelijen Rusia dan seorang 
pemimpin separatis Ukraina atas 
pembunuhan karena membantu 
mengatur sistem rudal BUK Rusia 
untuk menembak jatuh pesawat. 
Ketiga pria, yang diadili secara in 
absentia, masih buron.

Pada saat pesawat ditembak jatuh, 
pasukan Ukraina sedang memerangi 
separatis yang didukung Rusia di 
provinsi Donetsk, Ukraina timur.Meski 
Rusia telah mencaplok Krimea dari 
Ukraina pada Maret 2014, Rusia me-
nyangkal keterlibatan militer dalam 
pertempuran di Donetsk saat itu.

N a m u n  s e b a ga i  b a g i a n  d a r i 
hukuman terhadap ket iga  pria 
tersebut pada bulan November, 
pengadilan Belanda memutuskan 
bahwa Rusia memiliki  "kendali 
menyeluruh" atas pasukan separatis di 
Donetsk mulai  Mei 2014.  Jaksa 
mengatakan pada hari Rabu bahwa 
mereka tidak dapat mengidentifi- kasi 
tentara tertentu yang bertanggung jawab 
atas penembakan rudal, yang berasal 
dari brigade ke-53 Rusia di Kursk.

Mereka mengutip penyadapan 
telepon tahun 2014 antara pejabat 
R u s i a  s e b a g a i  b u k t i  b a h w a 
persetujuan Putin diperlukan sebelum 
permintaan peralatan yang dibuat 
oleh separatis dapat dikabulkan.

Selain itu, mereka memainkan 
percakapan tahun 2017 antara Putin 
dan kepala administrator provinsi 
Luhansk Ukraina yang ditunjuk Rusia 
di mana mereka membahas situasi 
militer dan pertukaran tahanan.

Rusia menginvasi Ukraina pada 

Februari 2022 dan pada September 
mengatakan telah mencaplok Donetsk 
dan tiga provinsi Ukraina lainnya.Piet 
Ploeg, ketua yayasan yang mewakili 
para korban, mengatakan dia kecewa 
karena penyelidikan telah berakhir, 
tetapi senang jaksa telah memberikan 
bukti keterlibatan Putin.

"Kami tidak bisa berbuat banyak 
dengan itu, Putin tidak bisa dituntut, 
katanya. Kami ingin tahu siapa yang 
paling bertanggung jawab dan itu 
sudah jelas."Saudara laki-laki Ploeg, 
is tr i  saudara  laki - lakinya ,  dan 
keponakannya meninggal dalam 
kece;lakaan pesawat MH17 itu.

Biden	Singgung	Ukraina
Te r p i s a h ,  P r e s i d e n  B i d e n 

menyinnggung bila Presiden Rusia 
Vladimir Putin telah kehilangan 
Ukraina. Ia menambahkan bahwa 
bantuan ke Ukraina selama invasi 
Rusia bersifat terbuka.“Tidak mungkin 
Putin bisa—dia sudah kehilangan 
Ukraina,” kata Biden. “Dia (Putin) 
berpikir bahwa jika dia menginvasi 
Ukraina, pertama-tama, dia akan 
disambut oleh setiap warga penutur 
Rusia, seolah mereka akan berkata, 
'masuklah.' Kedua, dia berpikir apa 
yang akan terjadi adalah NATO akan 
runtuh, NATO akan runtuh, tidak 
melakukan apa-apa, mereka akan 
takut untuk bertindak.”

“Lanjutkan, tidak ada yang terjadi,” 
katanya dalam wawancara PBS News 
H o u r  s e h a r i  s e t e l a h  d i a 
menyampaikan pidato kenegaraan 
dikutip Kamis (9/2/2023).

Biden menggembar-gemborkan 
bahwa NATO berkoordinasi serius 

untuk mendukung Ukraina, meskipun 
Putin berpikir mereka tidak akan 
melakukannya.

Komentar Biden ini muncul setelah 
dia menekankan dukungannya untuk 
Ukraina di tengah invasi Rusia selama 
State of the Union dan mengakui 
Oksana Markarova, duta besar Ukraina 
untuk AS, di antara para hadirin.

Biden juga menolak kritik dari 
sekelompok kecil anggota parlemen 
dari Partai Republik yang mengatakan 
bahwa terlalu banyak bantuan AS akan 
diberikan ke Ukraina. Judy Woodruff 
dari PBS menyebutkan Anggota dari 
Partai Republik, Jim Jordan (R-Ohio) 
s e c a r a  k h u s u s ,  y a n g  t e l a h 
menyarankan uang yang dihabiskan di 
Ukraina harus diberikan kepada orang 
Amerika,  telah membuat Biden 
tertawa terbahak-bahak.

"Jika orang-orang ini tidak ingin 
membantu Ukraina, saya mengerti, 
mereka tidak ingin melakukan itu, 
tetapi apa yang akan mereka lakukan 
ketika ... Rusia bergerak melintasi 
Ukraina atau ke Belarusia atau di mana 
pun?" Biden menambahkan.

Ketika ditanya apakah bantuan ke 
Ukraina terbuka, Biden menjawab, "ya, 
benar."Peringatan pertama invasi 
Rusia skala penuh dilakukan pada 24 
Februari tahun lalu. Sejak itu, bantuan 
militer AS ke Ukraina telah melampaui 
sekitar 28 miliar dolar AS. (reuters, 
afp,ist/dya)

now
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Terindikasi Kuat Terlibat Jatuhnya 
Malaysia Airlines, Putin Tak Bisa Dituntut

Puing-puing	MH17	dengan	susah	payah	dipasang	kembali	di	Belanda	dan	kemudian	diperiksa	sebagai	bagian	dari	persidangan.

INSIDEN MALAYSIA AIRLINES 
MH17 TERUNGKAP

17 JULI 2014

Terbang dari Amsterdam: 
12.15	waktu	setempat 
menuju Kuala Lumpur.

Hilang kontak:
pukul	13.25 ketika melewati 
Ukraina timur.

Pesawat	ditembak	jatuh	
oleh	rudal	Buk	buatan	Rusia	
yang meledak kurang dari satu 
meter sebelah kiri kokpit, saat 
pesawat di ketinggian 10 ribu 
meter di atas Ukraina Timur.

Bagian depan pesawat rusak 
dan langsung menewaskan	
tiga	pilot,	menghancurkan	
badan	pesawat,	
menewaskan	298	orang.

Puing pesawat dan jejak cat 
menunjukkan rudal itu 
merupakan	tipe	seri	9M38	
dengan	nomor	hulu	ledak	
9N314M	dan	diluncurkan	
dari	sistem	rudal	Buk.


